

Los cuatro momentos que (nos) costaron la Serie

Con veinte victorias, veinticinco derrotas, y una posición todavía por definir, Camagüey comienza a escribir en "pasado" su historia de la 57 Serie Nacional. Luego de poco más de dos meses de béisbol y múltiples peripecias, que incluyeron algunas remontadas notables y más de una derrota de costosas consecuencias, los Toros guardan bates y pelotas en espera de próximas campañas.

Adelante comparte algunos de los momentos esenciales —por su negativo signo— para la franquicia tricolor. En ellos se decidió buena parte de su destino, que otra vez debe esperar por una nueva temporada para seguir escribiéndose.

Segundo partido contra Pinar del Río (8 de agosto) PRIMERA SUBSERIE

Siete errores en una subserie son ya bastantes; en un juego, demasiados, casi "imposibles". Mas esa cifra fue la que archivaron los agramontinos en su segunda salida contra Pinar del Río. Como resultado, se produjo la "explosión" de José Ramón Rodríguez tras trabajar 5.1 y permitir siete anotaciones, de las cuales solo dos fueron limpias.

Lo demás fue el anticipo de una historia que veríamos repetirse en numerosas ocasiones: el pitcheo de relevo —esa vez a cargo de Frank Madan y Yormani Socarrás— no pudo defender la ventaja. La derrota de 8-9 abrió las puertas a la primera barrida sufrida por Camagüey.

El escobazo ante Mayabeque (18 al 20 de agosto) CUARTA SUBSERIE

Luego de completar con balance de 3-6 su primer periplo "fuera de fronteras", los Toros eran recibidos en el "Cándido" por cinco mil espectadores. Sin embargo, ni los esfuerzos de Dariel Góngora (cinco completos, siete carreras, tres limpias), ni los de los cuatro serpentinos que lo sucedieron, pudieron impedir que los Huracanes mostraran su mayor intensidad durante el primer juego.

Sería el anticipo del signo adverso que para los agramontinos tuvo su calendario como locales. Jugando aquí conseguirían agenciarse nada más nueve de sus veinticuatro compromisos; mientras, en la carretera acumularían 11-10.

Segundo partido contra Sancti Spiritus (24 de septiembre) ONCENA SUBSERIE

El día que Camagüey y Sancti Spiritus salieron al terreno del "Mario Pérez Cuesta", en Vertientes, no solo estaba en disputa el choque intermedio de su subserie particular, las apuestas también incluían un posible puesto entre los comodines.

Era el comienzo del último tercio de la temporada regular. Luego de haber completado sus primeros quince desafíos con adverso 4-11, los pupilos de Orlando González habían cumplido una meritoria segunda fase (nueve triunfos y seis tropiezos), que permitía contemplarlos en los más optimistas cuadros de pronóstico.

La debacle a manos de Sancti Spiritus representó un golpe di-



Foto: Orlando Durán Hernández

Esta imagen, repetida en múltiples ocasiones, se convirtió en un tormento para la afición lugareña; sin un relevo seguro, Camagüey vio escapársele muchas victorias en las postrimerías de los juegos.

fácil de superar. Sobre todo porque en él se dieron la mano dos de nuestras carencias más marcadas a lo largo del campeonato: los errores cometidos en el peor momento posible y la falta de un cuerpo de relevistas efectivo (a Yosimar Cousin lo sucedieron, infructuosamente, ocho lanzadores).

Segundo partido contra Santiago de Cuba (5 de octubre) DECIMOCUARTA SUBSERIE

No fueron pocos los que volvieron a sintonizar las transmisiones radiales luego de que Camagüey derrotara par de veces a Ciego de Ávila en el "José Ramón Cepero". Los Toros regresaban a su ruedo con balance de 18-21, suficiente para que todavía apuntaran a un cierre de temporada "digno", que desdibujara los malos momentos de un calendario que habían iniciado con tan mal pie.

El optimismo ante los santiagueros era respaldado por la aciaga racha que vivía la tropa de Orestes Kindelán, la cual venía de perder ocho de sus últimos diez enfrentamientos.

Pero la oportunidad quedó solo en eso. A la peleada victoria tricolor del primer día, siguieron los tropiezos de un Yariel Rodríguez al que —como en tantas otras ocasiones— se esperó demasiado para sacar del box, y de Cousin.

Conclusión, a los Toros les quedaría únicamente viajar a Las Tunas por cuestiones de número; la ronda de los seis mejores pasaba a sentar filas en el listado de las posibilidades que nunca fueron.

CAMAGÜEYANOS ENTRE LAS ESTRELLAS

Tres Toros consiguieron incluirse en la nómina de Orientales para el próximo Juego de las Estrellas. Sus números los confirman como los mejores hombres de la armada tricolor en varios de los principales apartados de desempeño (ofensiva, pitcheo de apertura y relevo).

Leonel Moa Acevedo

Average de .341 (líder del equipo), 46 hits en 135 veces al bate, de ellos cinco dobles, tres triples y cuatro jonrones, impulsó 27 carreras y

anotó 24. (Con corredores en base: .328 ofensivo, 21 imparables, par de dobles, un triple y tres vuelaceras).

Yariel Rodríguez

Ganó seis juegos y perdió seis, con 2.88 en promedio de carreras limpias y average rival de .235.

Carlos Pérez

Mejor cerrador del equipo con nueve puntos por juegos salvados y promedio de limpias de 3.65.

Otros agramontinos que viajarán hasta Pinar del Río el fin de semana próximo son los cinco invitados al Juego de Veteranos. Entre ellos sobresale el profesor Carlos Gómez, director de la única escuadra de la provincia que ha alcanzado un título en series nacionales, quien tendrá bajo sus órdenes a las Glorias Orientales.

Entre los hombres que militarán en esa formación se cuentan los también lugareños Luis Ulacia, Orlando González, Omar Luis Martínez y Luis Campillo.

La academia que otras "Irmas" ya azotaron



Foto: Orfilio Rivero Delgado

Aprovechando las franjas de sombra que brindan las tejas "sobrevivientes", alumnos y profesores llevan adelante sus entrenamientos.

El 6 de agosto pasado una brigada cuentapropista de la construcción comenzó a desmontar el techo de la Academia Provincial de Gimnasia Artística en Camagüey para sustituirlo por otro nuevo.

Dos meses, un huracán, y muchos aguaceros después, el centro sigue sin más de la mitad de su cubierta.

Debido a esa situación las lluvias han hecho estragos sobre el tabloncillo, y buena parte de los colchones e implementos necesarios para la práctica de la especialidad. Lo peor del caso es que —teniendo en cuenta las difíciles circunstancias que afronta el país— ante la Academia se avizora un futuro incierto, que pone en peligro incluso la propia inte-

gridad física de la edificación que ocupa.

"Cada vez que llueve, tenemos que pasarnos horas sacando el agua que se acumula en el foso y tratando de secar todo cuanto se haya mojado. En nuestras manos no están las soluciones, por eso resulta tan triste ver cómo se deteriora una academia que siempre estuvo entre las más importantes del país", explicó Lucy Rodríguez Rivera, metodóloga provincial de Gimnasia.

Al margen de la cuestionable decisión de emprender los trabajos del caso en plena temporada de lluvias, inquieta el hecho de que hasta ahora no existan respuestas para sus consecuencias. Más que los vientos huracanados de Irma, allí azota la indolencia.

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández



LA CRUZ Y ARGILAGOS, LOS MEJORES GOLPES EN SEPTIEMBRE

Tras los tensos días de contingencia ciclónica, llega el momento de reconocer las más destacadas —y recientes— actuaciones del deporte camagüeyano. Entre todas, ninguna supera las de los boxeadores Julio César La Cruz y Joahyns Argilagos, quienes comenzaron septiembre revalidando sus títulos de campeones del mundo.

En el caso de la "Sombra" se trató del cuarto cetro del obre en la categoría de los 81 kilogramos, resultado que lo iguala con el pinareño Juan Hernández Sierra en el segundo escaño de los púgiles cubanos con mayor número de esas distinciones, superados por el guantanamero Félix Savón, dueño de seis coronas conquistadas entre 1986 y 1997.

Para Argilagos, Hamburgo pasará a la historia como el escenario en el que celebró su segundo reinado mundial, pero también donde estuvo a punto de no conseguirlo. Solo echando mano a sus mejores cualidades, el jovencito de la calle Honda pudo sacar adelante pleitos tan difíciles como el que en la final lo puso frente al uzbeko Hazanboy Duzmatov.

FUERA DEL PODIO LAS CHICAS DEL FÚTBOL

Villa Clara, con goleada de 6-1, sepultó las aspiraciones camagüeyanas de incluirse en el podio de la Liga Cubana de Fútbol, versión femenina. Ambas selecciones luchaban por hacerse con las medallas de bronce del evento, que hasta el fin de semana pasado tuvo por escenario la Academia Provincial Amador Fernández, de la capital agramontina. En definitiva, las naranjas consiguieron imponer su agresivo estilo de juego y ubicarse a la zaga de las habaneras y santiagueras, ocupantes por ese orden de las primeras plazas del ordenamiento general.

De acuerdo con la información del colega Jorge Navarro Torres, en la disputa por el título las capitalinas salieron delante con marcador de tres anotaciones por una. A esta segunda edición de la liga acudieron seis escuadras; además de las cuatro semifinalistas, movieron el balón representantes de Artemisa y Granma.

LA PRENSA AL TERRENO, AHORA EN NOVIEMBRE

Esta semana, la presidencia de la Unión de Periodistas de Cuba anunció la nueva fecha del 19 Torneo del Softbol de la Prensa. La lid, que bajo el nombre de Jorge Luis Valdés Rionda in Memoriam reúne cada año a profesionales de la información de todo el país, había sido programada para septiembre, pero debió aplazarse debido al paso del huracán Irma.

Una comunicación del sitio *Cubaperiodistas* señala que "tras previo acuerdo con las autoridades de la provincia" se acordó fijar el comienzo del torneo para el 27 de noviembre. A esta edición del "Valdés Rionda" clasificaron ocho equipos provinciales, los cuales disputarán el título durante cerca de una semana en cuatro terrenos de la capital agramontina.